

Introducción

El concepto de mercado puede definirse desde múltiples y diversas perspectivas, genéricamente, siempre va a conllevar la existencia de un intercambio de bienes o servicios. Así pues, el mercado de trabajo debe entenderse como el conjunto de relaciones que se producen entre la oferta y la demanda de trabajo como factor productivo, siendo dicho factor uno de los elementos que intervienen en la producción de bienes o servicios.

Actualmente, la información estadística existente sobre el mercado de trabajo procede de un gran número de fuentes generadas por distintos y diversos organismos y como consecuencia maneja conceptos a veces muy diferentes. Por este motivo, a menudo se genera confusión en el usuario que no está familiarizado con el contenido y metodología de las investigaciones y sobre todo cuando se utilizan distintas fuentes sobre un determinado aspecto del mercado laboral con objeto de compararlas.

Por todo ello se ha elaborado esta publicación, con el afán de ofrecer información estadística de interés para el conocimiento del mercado laboral de La Rioja. La óptica abordada ha sido de carácter estructural, de forma que la información que aquí se presenta permite tener una visión global de los distintos componentes del mercado de trabajo.

En la elaboración de esta publicación se ha hecho un riguroso y exhaustivo estudio de las fuentes disponibles para detectar la información estadística aportada por cada una de ellas. Se ha manejado un gran conjunto de publicaciones, tanto en soporte papel como magnético, de las cuales se ha extraído la información estadística más relevante y diseñado las tablas más oportunas para una mejor comprensión.

En la publicación se presenta información correspondiente al año 2005, periodo caracterizado por el cambio metodológico que experimentan la Encuesta de Población Activa (elaborada por el Instituto Nacional de

Estadística) y el Paro Registrado (SISPE) en las oficinas de los Servicios Públicos de Empleo (SPE); las correspondientes tasas interanuales de variación, así como otros indicadores que nos permiten tener una visión más clara de lo que está ocurriendo en el mercado laboral en nuestra región.

Las tablas se han agrupado en cuatro grandes apartados en los que hemos estructurado el mercado laboral: Encuesta de Población Activa, Servicio Riojano de Empleo, Afiliación al Sistema de la Seguridad Social y, por último, Seguridad, Relaciones Laborales y Otros. Cada uno de ellos nos aporta una visión distinta con la que observar dicho mercado. El ámbito territorial considerado ha sido la Comunidad Autónoma de La Rioja y siempre que ha sido posible, España. De esta forma se tiene una visión de la distribución interna de La Rioja, su comparación con el dato nacional y las variaciones existentes respecto al año anterior.